

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.203

Palma de Mallorca.—Jueves 17 de Marzo de 1938 2.º T.

Precio: 15 céntimos

## Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

### Ayer continuó la maniobra para cercar la ciudad de Caspe, habiéndose ocupado importantes posiciones y causado al enemigo muchos muertos

### Fueron cogidos al enemigo dos tanques rusos, 3 piezas de 75 y una ambulancia, además de numeroso armamento

Con motivo del glorioso e irrefrenable avance del Ejército de España cunde el pánico y la desmoralización en la zona roja: las tropas abandonan las posiciones, en las ciudades se suceden las manifestaciones, se inicia la huida al extranjero de los dirigentes, en una palabra: estamos en el principio del fin

### EL SENADO FRANCÉS ES HOSTIL A BLUM; TAMBIÉN LAS COTIZACIONES DE BOLSA DEMUESTRAN, CON LA BAJA-RECORD DEL FRANCO, LO QUE SE ESPERA DEL GOBIERNO FRANCÉS DEL FRENTE POPULAR

## NOTICIAS OFICIALES

### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 16

En el día de hoy, ha continuado nuestra maniobra para cercar la ciudad de Caspe, habiéndose ocupado el hospital y la cota 157 al sur de la bifurcación de carreteras y las cotas 118, 185 y 237, 2 kilómetros al sur de la carretera de Gandesa, venciendo la resistencia del enemigo que solo en la cota 237 ha dejado en nuestro poder 150 muertos y un tanque ruso.

Las fuerzas legionarias han ampliado la cabeza del puente de Alcañiz y las de la derecha han consolidado las posiciones alcanzadas en los últimos días y además han ocupado las cotas 1.171, 1.161 y 1.149 que domina el pueblo de Ejulve.

La división de caballería cogió ayer al enemigo un tanque ruso, 3 piezas de 75 y una ambulancia, además de numeroso armamento.

Salamanca, 16 de marzo de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

llanueva del Huerva y las pendientes occidentales de Sierra Herrera; aquí, variando el rumbo, orientábase al S. E. y dejando al E. Rudilla y Segura, corría a soldarse, cerca de Viviel del Río, al frente alcanzado poco ha, sobre la carretera del Alcañiz.

### Operaciones del día 9

Sobre las 6 horas del día 9, comenzó la ofensiva. La noche anterior, grandes contingentes concentraronse a lo largo de todo el frente, en los puntos iniciales de partida. La previa intervención, en masa, de la artillería y el activo concurso de la flota aérea, facilitaron el cometido de las columnas operantes. Un cálculo aproximado de la actividad artillería sobre las posiciones de un solo sector del extenso frente, señala dos toneladas de acero lanzadas sobre sus fortificaciones y atrinchamientos; obra demolidora continuada después por las escuadrillas de bombardeo, hasta conseguir la completa destrucción de los centros de resistencia; prosiguiendo, luego de alcanzado este objetivo, su labor de apoyo a las fuerzas atacantes, mediante reconocimientos ofensivos, campo adentro, ya acosando a las masas en fuga, ya deteniendo a las que acudían a sostener las vacilantes, o a taponar las brechas abiertas. A la magnífica actuación de estas dos armas, es dado atribuir no solo el éxito de la jornada, sino la materialidad de la rotura del frente enemigo; pues la terrible violencia desplegada por ambas en la fase preparatoria, produjo un impresionante efecto desmoralizador en las filas contrarias.

Destruída la fortaleza de las líneas rojas por la acción conjunta de las baterías y la flota aérea, avanzaron las columnas sobre diversos sectores a la vez, consiguiendo romper el frente en todos los puntos atacados.

El ala izquierda, movióse siguiendo la directriz Villanueva del Huerva-Belchite, mostrando claramente cual era el objetivo que perseguía la primera fase del movimiento inicia-

do: Belchite. Al efecto, una columna expugnó, sin gran esfuerzo, Loma Gorda; y marchando luego sobre Puebla de Albornot, ocupó y fué más allá; y al ponerse el sol, hallábase a ocho km. de Belchite. Otra columna, marchando por la carretera de Villanueva del Huerva, logró Fuendetodos, pueblo natal del gran Goya; y prosiguiendo el avance, al fin del día, enseñoreaba el vértice Cruz, eminencia de 688 m., que domina totalmente la carretera seguida; y por último, otra tercera columna, moviéndose a la izquierda de la anterior, consiguió dos alturas dominantes sobre la carretera de Belchite, desde donde pudo flanquear, por la derecha, la marcha de las otras fuerzas, cuyo avance significó un recorrido de 19 km. a través de cumbres y llanos controlados todavía por el enemigo, que ocupaba alturas fortificadas, reducidos aislados y nidos de ametralladoras que diseminara por doquier. Con todo, el avance levóse a feliz término, y con relativa facilidad, porque la defensa de estas posiciones fué dado constatar estaba algo descuidada, efecto de no atender el E. M. rojo a la posibilidad de una ofensiva de tal potencia y envergadura, sobre los sectores centrales del frente de Aragón. Simultáneamente, 60 km mas al S., el centro del dispositivo de ataque, embestia los objetivos que fueron señalados. Una columna, bajo la protección de la artillería, acometió las fortificaciones de Rudilla, defendidas por contingentes rojos de alguna importancia; y tras breve lucha, en la que intervinieron eficazmente dos secciones de carros ligeros de asalto, fué la villa ocupada, quedando expedita la carretera que desde Rudilla conduce a Blesa y Muesia. Al mismo tiempo y a la derecha de estas fuerzas, otra columna actuaba persiguiendo un objetivo de suma importancia, cual era, romper el frente enemigo que controlaba la carretera que une Segura de Baños y Cortes de Aragón, y el tramo de la arteria principal que procedente de Alcañiz pasa por Montalbán, y en Calamocha se solda a la general de Aragón. El enemigo había fortificado desde hace tiempo las posiciones que dominan esta zona, y, con singular cuidado, la alta y vasta plataforma de la «Muela de Anadón», que con la cima inmediata, denominada «Muletilla», cortada a pico por el lado que mira al otro macizo, forma un angosto desfiladero, que la carretera recorre unos dos kilómetros, precisamente del 86 al 88. Por otra parte, expugnar la Muela de Anadón, significaba para la columna que operaba sobre Rudilla, el logro de una completa libertad de movimientos.

El ataque de esta posición lo llevó a efecto parte de la División Tuvo esta acometida momentos muy duros. Fueron lanzados al asalto tres batallones: unidades que ostentan nombres gloriosos, los mas, quizá, de la campaña de Bilbao, registrándose episodios heroicos. Una compañía después de cruenta lucha, consigue expugnar la posición de Santa Cruz; y su bravo Capitán aunque herido, sigue combatiendo al frente de sus valientes. Otra compañía aconchada en el fondo del desfiladero, pretendió en vano salvarlo y bajar al valle, porque al otro lado y dominando la salida, un grupo de

durante su gobierno se laboró intensamente en todos los órdenes elevando el ritmo de vida de nuestra Nación y tanto tenemos que agradecerle los buenos españoles, que además de sus desvelos durante su vida, al morir nos dejó a su hijo JOSE ANTONIO, el que dió vida y organizó la juventud española, para poder iniciar a las órdenes del CAUDILLO, con el Ejército la salvación de la Patria, como está realizando. En el aniversario de su fallecimiento dedicamos al ilustre General Primo de Rivera el recuerdo y el homenaje que por su acendrado patriotismo y por su caballerosidad netamente española se merece.

### IN MEMORIAM

## El General Primo de Rivera

Ayer se cumplieron siete años del fallecimiento en un hotel parisino del Teniente General Excmo. Sr. don Miguel Primo de Rivera y Orbaneja, Marqués de Estella, siendo los momentos actuales propicios para recordar sus tentativas para encauzar la política española por rumbos autoritarios que después siguieron otras Naciones.

Su gobierno llamado dictatorial fué tan suave, tan benévolo, tan paternal que apenas si merece el título de dictadura y basta para comprenderlo compararlo con los tiempos en que la República se decía guardadora de todas las libertades.

Su obra fué de paz y justicia y

máquinas con sus fuegos, hace impracticable el empeño. Entonces se intenta escalar el macizo; pero desde la cumbre, oyense las explosiones de unas bombas que estallan en lo alto; y las máquinas rojas emudecen. Un Jefe y un Teniente médico, habían realizado la proeza de trepar, sin ser vistos, a la cima y arrastrándose luego hasta el emplazamiento de las ametralladoras, cayeron de improviso sobre los equipos, por la espalda, atacándolos con bombas de mano. Era solo seis hombres y fueron exterminados. El desfiladero, poco después quedó expedito, y los legionarios pudieron continuar su marcha hacia la villa de Anadón.

Al finir la jornada las dos columnas habían establecido contacto y

### Día 10.—La recuperación de Belchite

A primeras horas, el ala izquierda prosigió la maniobra iniciada la víspera sobre Belchite; y a lo largo de la polvorienta carretera que a la ciudad conduce, avanzaron las columnas. Atraviesa esta vía, un terreno ligeramente ondulado con relieves máximos de 300 m.; y durante los últimos seis meses, y fueron estas colinas formidablemente organizadas para la resistencia.

La pérdida de Fuendetodos, ocurrida el día antes, aconsejó al adversario reforzar con tropas internacionales el sector de Belchite, a fin de ser dado extremar la defensa y mantener la ciudad a toda costa, pues su caída había de perjudicar grandemente el crédito del Gobierno rojo ante los suyos. En camiones fueron transportadas la noche del 9, las brigadas «Lincoln» y «Krug»; la primera nutrida, en su mayor parte, por norteamericanos y canadienses, y la otra integrada por franceses, checos, alemanes, sudamericanos y sudafricanos.

Las milicias indígenas, retróalas a toda prisa el mando rojo, de la línea de fuego, por no fiarse de su actuación y después que constatará desercciones de numerosos grupos.

Las fuerzas internacionales se apostaron ante Belchite, en un vasto bosque de olivos; sito a media ladera de un montículo, que salva la carretera por donde avanzaban los nacionales, bosque que mide unos 5 km. de anchura por 6 de profundidad y cuyos troncos corpulentos y nudosos, ofrecían a las armas automáticas, fáciles y magníficos emplazamientos. Líneas de trincheras, a ras del suelo aumentaban la fortaleza natural que procuraba el olivar.

Además, pocos kilómetros antes del puente, sobre uno de los cerros que guardan Belchite, se eleva, dominando un pequeño grupo de miserables chozas, el Santuario de Pueyo,

se hallaban distantes de las líneas de partida, unos 20 km.

Mas al S. todavía, de esta zona actuaba entre tanto el ala derecha pero moviéndose las columnas en terreno de muy difícil acceso, y además tenazmente defendido; y era su directriz de marcha, la carretera Calamocha Montalbán. Estas fuerzas rompieron el frente al S. de Anadón, ocupando Segura, amén de otras importantes posiciones, cuyo logro era obligado antes de acometer el objetivo principal, cual era, la zona minera de Utrilla, hoy ya en manos de los nacionales.

Durante esta jornada, la artillería roja, apenas aceptado el reto de las baterías nacionales, emudeció; y la aviación, ni siquiera hizo acto de presencia.

que sito a menos de 400 metros de la carretera, desde su fábrica, convertida en reducida y con fuego de ametralladora, era dado parar en seco, todo avance que se intentara en dirección al bosque de olivos.

Durante casi dos horas no fué dado avanzar un paso y rendir el obstáculo exigió cruenta lucha; pero, al fin, cayó y entonces pudo atacarse el olivar. Los trimotores lanzaron toneladas de bombas sobre el bosque y las baterías lo martillaron implacablemente; y los internacionales que lo defendían, envueltos por todas partes, macerados desde el aire y desde tierra, intentaron replegarse, apoyados por algunos carros de asalto que acudieron a protegerlos. Pero los regulares marroquíes, pusieron en práctica su peculiar sistema de lanzar bombas de mano a las ruedas del vehículo, logrando detener y luego capturar cinco tanques rusos, de los doce que entraron en acción. Los otros, desaparecieron precipitadamente a través del bosque.

La última resistencia, opuesta desde las ventanas de los edificios sitios en la periferia del recinto urbano, fué pronto reducida; a las 17 horas Yagüe, a la cabeza de la 5.ª bandera, que mereció tan alto honor, entró en Belchite.

Belchite es hoy un montón de ruinas. Cuando los nacionales entraron, no era dado transitar por las calles; tal era el cúmulo de escombros, muebles y enseres destruidos y lanzados al arroyo, amasado todo con periódicos, libros y revistas, en proporción increíble. Asombra la enorme cantidad de prensa facilitada a las tropas rojas; como los folletos de propaganda comunista encontrados; en ruso, en francés y hasta en griego; y otros en alemán y en español. La presencia en el campo rojo de voluntarios anglosajones, la denuncian las copias halladas del «Daily

## CRONICAS DE LA LUCHA

Por M. G.

### Frente de Aragón.—Ofensiva Nacional

Robustecida la función estratégica del gran saliente aragonés, con el recobro de la plaza urolense y su campo atrincherado, y el dominio de Sierra Palomera y extensa zona inmediata hasta la carretera del Alcañiz, el Ejército Nacional ha prosiguido la acción ofensiva en el sector de Teruel y que en momento alagino ha podido contener el adversario; pues las interrupciones que fué dado registrar impusieron la ineluctabilidad del tiempo unas veces, y otras las demandó la necesidad de atender al remedio del normal desgaste que experimenta toda máquina guerrera en plena función bélica, a efectos de conservar su eficiencia en estado latente de supino rendimiento. El actual teatro de operaciones, sito al N. del que tuvo por escenario la campaña de Teruel, es-

tá comprendido entre el curso del Ebro (al N) y la carretera Alcañiz-Montaban-Calamocha (al S); y se opera también en la inmediata zona meridional, entre dicha vía y la sierra de S. Just y aún más al Sur.

La línea de contacto, hasta la mañana del 9, describía un extenso arco con la convexidad mirando al O.; siendo reducida la distancia que separaba las mas avanzadas posiciones enemigas de la carretera general de Aragón; (tramo Zaragoza Daroca). Esta línea, media unos 100 kilómetros; y cabe admitir que su trazado era el siguiente: partiendo del río, junto a Fuentes de Ebro, en dirección S. O., pasaba por Mediana, por la cima del vértice Sillero, y por Puebla de Albornot; seguía luego, a través de los contrafuertes septentrionales de Sierra Gorda; hacia Vi-



CONSECUENCIAS DEL AVANCE NACIONAL

Pánico, angustia, desmoralización

Tal es el espectáculo que ofrece la zona roja

Workers, así como el opúsculo titulado «Wake and live» escrito por John Little secretario de la «Young Communist League» de New-York.

La recuperación de Balchite remora la heroica resistencia que su guarnición opuso a las fuerzas rojas durante dos semanas; y los esfuerzos de otro héroe caído recientemente, el capitán Haya, para aprovisionar de víveres y cartuchos a los asediados, durante la noche, con los trimotores pesados.

Contemporáneamente, mientras el ala izquierda expugnaba Belchite, en el centro, las fuerzas actuaban. A las 9 horas, el mando pudo comunicar al Cuartel General que la columna de la izquierda había ocupado Blesa, y la de la derecha, Huesa del Común.

Mientras tanto, la columna de la derecha, lanzaba por delante, a toda velocidad, sus carros ligeros armados, sus autobombarderos, y sus motometralladoras, que alcanzaron la villa en los momentos en que, los batallones de refuerzo recién llegados, se disponían a guarnecer las obras fortificadas, ya preispuestas.

El rápido desenvolvimiento de la extensa maniobra en curso durante esta jornada, confirmó plenamente que al enemigo habíale cogido de sorpresa la ofensiva del adversario; y abonaba tal juicio, advertir que no disponía de fuerzas de reserva escalonadas convenientemente para contrarrestarla o cuando menos intentar; y roto el frente, no le era dado, ni taponar las brechas abiertas, ni reconstruir a retaguardia una línea defensiva eficiente.

Al atardecer de la jornada, intercalada entre las columnas operantes, para mantener enlaces y evitar insidias enemigas, llegó a Blesa, procedente de Montforte, que ocupa el mismo día, de sorpresa, cogiendo prisionera a la guarnición, fuerte de 500 hombres, que creyeron de momento, eran fuerzas de apoyo que afluirían de la retaguardia roja.

La aviación mantuvo constantemente el dominio del aire, volando en cruce de protección sobre las columnas en marcha; controlando los movimientos del adversario, sin que advirtiera ninguna concentración importante. Y los grupos de bombardeo, adentrándose en campo enemigo hasta la lejana retaguardia, para alcanzar los puntos sensibles de las comunicaciones, a efectos de obstaculizar el tráfico.

La aviación roja, esta jornada, al alba, y de sorpresa, voló sobre la retaguardia nacional, hacia Calamocha, sin causar graves daños; y los anti-aéreos, derribaron un aparato. Sobre el extenso campo de la acción, no apareció en toda la mañana y únicamente al atardecer, mostró alguna actividad, cuando era combatida la 127ª División roja en la zona de Muniesa, por las fuerzas motorizadas. Una formación de 40 aparatos marxistas intervino con tan mala fortuna, que al atacar, equivocó a los contendientes, ametrallando largo espacio a los suyos; y mientras tanto, los cazas nacionales, aunque inferiores en número, pues eran solo 9, combatieron maravillosamente, en pocos minutos, derribaron cuatro aparatos enemigos.

«Le Temps» se ocupa de la angustiosa situación de Cataluña. París.—«Le Temps» en su edición de hoy publica indicaciones acerca de la situación de Cataluña, que dice ser angustiosa; la circulación por la carretera principal de Barcelona a Valencia solo está permitida para el transporte de tropas; el avance de las tropas nacionales provocan una inmensa desorientación entre los soldados rojos; ha habido que arrastrar en algunos casos a los milicianos con ametralladoras, para obligarles a volver al frente.

La situación de Barcelona también es muy poco tranquilizadora; las grandes desavenencias entre la C. N. T. y las autoridades rojas se van agravando por momentos; los elementos anarquistas exigen la participación en el gobierno, y los diarios mandan proclamas para que se extermine a los rusos ya que van adquiriendo cada vez más influencia, en contra de los anarquistas.

También el «Evening Standard» Londres.—El «Evening Standard» publica una información sobre la crítica situación reinante en la zona roja como consecuencia de los éxitos militares del GENERALISIMO FRANCO; el embajador de la España roja en París visitó a León Blum y a Paul Boncour para tratar sobre la política de no intervención.

Manifestaciones de protesta París.—De fuente muy autorizada comunican que en Barcelona y que en casi todas las provincias de la zona roja se organizan manifestaciones de protesta contra los jefes rojos exigiendo que se establezcan inmediatamente negociaciones de paz con los nacionalistas.

Desertores que huyen a Francia.—Por las carreteras y vías férreas solo circulan transportes de tropas

Perpignan.—Con motivo del avance de las tropas nacionales por el frente de Aragón han entrado numerosas personas en territorio francés. Estos desertores van llegando por grupos; en el día de ayer llegaron 50 procedentes de Barcelona, Valencia y otras ciudades del litoral.

Los trenes que hacen servicio entre Barcelona y Valencia no utilizan las vías principales las cuales están reservadas a servicios exclusivos del ejército. Se emplean únicamente uno o dos trenes los cuales hacen una ruta muy larga y accidentada.

Llegan a Port-Vendres 500 refugiados españoles París.—Procedentes de los puertos de Cataluña y Valencia han llegado a Port-Vendres dos torpederos franceses que transportan 500 refugiados españoles entre ellos varias personalidades republicanas y socialistas.

Una información de «Le Journal», sobre las jornadas de angustia decisivas en Barcelona París.—El corresponsal de Le Journal cablegrafía a su periódico la siguiente información que encabeza con el siguiente título: «Barcelona vive jornadas de angustia decisivas».

escuadra francesa; todo esto es un síntoma.

Se va a reorganizar el «Gobierno legítimo».

Perpignan.—La situación en Barcelona se agrava por momentos ante las catastróficas jornadas que está viviendo el ejército bolchevique en el frente de Aragón; se habla de una reorganización del gabinete; los socialistas quieren que participen en él los anarquistas, a lo que se opone el presidente del gobierno; hay pues una situación de tirantez entre las diversas fracciones políticas y sindicales; la situación se agrava por momentos y se cree degenerare en violentos choques; ante esta eventualidad el gobierno rojo ha traído apresuradamente a Barcelona 2.000 carabineros a quienes ha encargado de que mantengan el orden en la capital catalana.

El ministro rojo Hernández intenta animar al pueblo Barcelona.—Por todas las emisoras rojas fué radiada anteanoche una amarga alocución del ministro marxista Hernández que para animar al pueblo no se le ocurrió nada mejor que comparar el avance actual con el que realizó nuestro ejército hacia Madrid.

Afirmó que el ejército nacional era superior al popular pero que ello no importaba ya que no se tenía que dar el p-cho. Suponemos que el discurso de Hernández ha producido un efecto contraproducente.

Los sindicatos obreros piden la dimisión de Negrín para asumir el poder

Bayona.—Aumenta la agitación en Barcelona y mucho más porque se ha constituido un frente en el que forman la CNT, la CNT y la FAI los cuales piden al presidente del Consejo Negrín que presente su dimisión porque quieren asumir el poder los obreros con todas las consecuencias que pueden derivarse.

Ciertos sectores republicanos actualmente formantes del gabinete dicen que hay que oponer todos los medios a su alcance para evitar fatales consecuencias. Finalmente merece destacarse el pánico que se ha cernido sobre Barcelona por las detenciones en masa llevadas a cabo por las autoridades y llevados a encerrar a bordo de las naves «Argentina», «Uruguay» y «Ciudad de Madrid», barcos prisioneros anclados en el puerto de Barcelona y en los que hay unos cuatro mil prisioneros.

Las noticias que da Radio Toulouse San Sebastián.—Radio Toulouse dió anoche una noticia diciendo que la ofensiva nacionalista ha conseguido romper a los rojos un frente de 60 kilómetros haciendo centenares de prisioneros y haciéndose con grandes depósitos de municiones.

Las unidades que forman las tropas gubernamentales huyen desordenadamente.

El avance nacionalista pone en difícil situación que se guarnecen en Cuenca, Guadalajara y Madrid. Se ha destruido una central eléctrica que abastecía de fluido a muchos pueblos catalanes, además en Sástago existía una fábrica de carburo que los marxistas habían destinado a la fabricación de material de guerra y en las que las tropas nacionales han encontrado grandes depósitos de material bélico además de la gran extensión de terreno conquistado.

Electroagrícola, S. A. Por acuerdo de la Junta Directiva y conforme a lo que previenen las Bases por que se rige esta Entidad se convoca a los señores accionistas para la Junta General Ordinaria que se celebrará, en el domicilio social, el domingo día 27 del corriente marzo a las catorce horas.

Campes del Puerto 16 de marzo de 1938 - 2.º T.—El Presidente.

1.000.000 de ptas. invertiría en fincas rústicas o urbanas. Indíquese situación. Absténgase intermediarios.

Escritur: n.º 14.792. Apartado 22.—Palma.

C. Pascual Piel, Sífilis y Vias urinarias Tratamiento de los cálculos renales sin operación.

Tratamiento de las úlceras varicosas. Curación rápida de las enfermedades venéreas.

Consulta de 11 a 1 y de 6 a 8. Mesquita, 9.

Se necesita un día a la semana, señora o señorita para leer revistas en inglés y explicarle en castellano.

Escritura indicando precio a M. A. A. Apartado 22.—Palma.

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 17 de Marzo de 1938. 2.º T.

Jefe de día.—Comandante de Artillería don Emilio Nadal Guasp.

Imaginario.—Comandante de Artillería don José Vilanova Salcedo.

Visita Hospital.—1er. Capitán de Artillería.

Vigilancia.—Los Cuerpos de la Guarnición.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. Sección Femenina

Hoy jueves, a las diez de la noche y ante el micrófono de Radio Mallorca, tendrá lugar la charla que semanalmente dedica la Delegación de Prensa y Propaganda de esta Sección Femenina a la mujer mallorquina. La de hoy correrá a cargo de la camarada Eloisa López de Sorria, Delegada Provincial de la Sección Femenina del S. E. U.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Mañana... «LOS GAVILANES», en el Teatro Principal.

DEL CARNET

Ayer mañana se celebraron en la Iglesia parroquial de nuestra Señora de la Salud, solemnes funerales en sufragio del alma del Militante de Falange Española Tradicionalista y de las JONS marinero voluntario Ramón Servera Moyá.

Concurrieron a los funerales exequiales el Ayudante del Excmo. Sr. Almirante, Conde del Alba Real del Tajo, el Jefe Provincial de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS Alfonso de Zayas y el Jefe del sector del Terreno señor Dezcallar.

Asistió también una sección de Falange Naval y gran número de amigos de la familia Servera-Moyá, hasta llenar la nave toda de la Iglesia.

Al túmulo daban guardia unos marineros del «Balears».

Reiteramos a la familia toda del extinto la sentida expresión de nuestra condolencia.

Por haberse agravado en la enfermedad que viene padeciendo, ayer fué viaticada la señora madre de nuestro amigo don Bartolomé Mercadal.

La deseamos pronto alivio y restablecimiento.

El hijito de los Conde de Olcoai ha entrado un periodo de franca mejoría.

El pintor don Gabriel Palmer restablecido de la dolencia que le aquejaba ha reanudado sus tareas en esta Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Estimamos al nuevo Delegado provincial de Información e Investigación, de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Eugenio del Blanco Moranta, la atención de comunicarnos su toma de posesión, así como también sus ofrecimientos en cuanto redunde en bien del progreso y de la Nueva España.

Se encuentra restablecido de la dolencia que le retuvo unos días en cama, el redactor de «Correo de Mallorca» don José M.ª Verger.

Sindicato Español Universitario

Orden Se ordena a los camaradas: Alejo Corbella Gil, Alberto Alos Ramis, Bartolomé Vich Ferrer, Francisco Clar Moreno, Francisco Vicente Vich, Guillermo Barceló Vení, José Valero Bibiloni, Juan Calafat Nido, José Rojas Sans, Juan Ramírez Amengual.

José Luis López Echeandía, Jaime Fuster Pagés, Juan Pericás Ardura, Manuel Riera Salvat, Mateo Ignacio Balaguer, Manuel Comamala, Rafael Salvá Peña, Sebastián Parera Villalonga, Victoriano Bui Durán, Antonio Bibiloni.

Angel Cortés Cortés, Bartolomé Mir Palmer, Emilio Cortés Deyá, Félix Corbella Gil, Francisco Quetglas Tous, Juan García Nicolau, Juan Ferrer Gil, Juan Salas Salom, José de la Fuente Pansa, José Ramírez Amengual.

José Salleras Juan, Juan Balle Más, Juan Estapé Font, Mateo Ainsa Alvarez, Mateo Cañellas Bennesar, Rafael Juan Servera, Pablo Sedano Reyes, Vicente Tejada Morey, Vicente Pérez Fuentes, Pedro Barret, que se presenten a la Delegación de Deportes del S. E. U. el próximo jueves día 17 a las 7 de la tarde, para un asunto que les interesa.

Palma 15 de Marzo de 1938.—Segundo Triunfal. Era Azul.—El Delegado Provincial de Deportes, Juan Sansó.

¡ESTUDIO Y ACCION! ¡ARRIBA ESPAÑA!

TEATRALES Rialto

Hace las delicias de la concurrencia que numerosísima desfilaba a diario por este salón, la graciosa comedia de la Ufa «Decidase Ud.» que con sus enredos y el trabajo de la incomparable artista Anny Ondra, proporcionan al público unos momentos de inefable placer y alegría.

Ha llamado enormemente la atención la proyección del Noticiero Ufa, que entre las múltiples e interesantes reportajes que nos ofrece, figura el entierro de los gloriosos marinos delacorazado alemán «Deutschland», bombardeado por los rojos frente a Ibiza y que puede verse con todo detalle la llegada a Alemania del imponente barco y el acto del sepelio y los honores que se rindieron a las víctimas en presencia de Hitler y ante una enorme muchedumbre.

Oriental

Se anuncian para hoy en dicho local dos grandes Films. «Odette» por la genial artista Francesca Bertini, dicho film es hablado en español y «La Princesa de las Czardas» por la gran cantante Marta Eggerst.

Protectora-Cinema

Un éxito grande de risa lo constituye la película Radio «Dos y medio» en la que Wheeler y Woolsey los dos alegres y dinámicos artistas imponen su fuerte personalidad y rasgo original al lado del diabólico Spauky, el pequeño gran actor de la comedia máxima.

Sirviendo de pretexto al romance que encontramos en la comedia, se introduce en sus escenas la canción titulada «Solo un besito» que se presenta en escenas bailables llenas de lujo y esplendor y en las cuales un centenar de coristas hacen gala de su belleza y atractivos. El público rió a carcajadas limpia durante todo el desarrollo del film.

La película «Quereme siempre» que incluye el sugestivo programa ahora en Protectora, es un producto de la Columbia, de gran envergadura. A su presentación esplendorosa, que sirve de marco a un tema aguil y profundo, resuelto de un modo fácil, une el gran valor artístico de la exquibista Grace Moore que ahonda y ensancha—cara al éxito—el triunfo de este gran film.

Es un acierto de Protectora juntar en un mismo programa estas dos películas que harán desfilár todo Palma por las taquillas de este favorecido local.

SUCESOS Calda

El niño Gabriel Rosselló Roig, de 2 años, domiciliado en la calle de la Alfarería, 14, se cayó, produciéndose una herida contusa en la ceja izquierda.

Fuó auxiliado en la casa de socorro.

El Código de Circulación La guardia civil de los puestos de Campos del Puerto, Binisalem y Santa Maria ha denunciado al Ingeniero jefe de Obras públicas a varios conductores de vehículos, por infracción del Código de Circulación.

Agresión Rafaela Grimalt Aulet, de 22 años, domiciliada en la calle de Ternellas núm. 10, al ser agredida sufrió una erosión en la región malar izquierda, otra en el submaxilar y otra en la nuca.

En la casa de socorro fué asistida.

Accidente del trabajo Sebastián Sabater Salas, de 36 años, vecino de Establiments, trabajando se produjo una contusión con erosión en el dedo índice de la mano izquierda.

En la casa de socorro recibió asistencia.

Huevos para incubar Prat leonada y Leghorn blanca. «GRANJA SON BERGA». Establiments.—Palma.

Se necesita barbero Buen jornal. Peluquero Luis Cerdá, Plaza España n.º 9. Sóller.

Mañana viernes, día 18 Cuestación de «AUXILIO SOCIAL» Español: ¡Prepara los 30 céntimos!

PROTECTORA HOY Tarde y Noche «Un programa colosal» WHEELER y WOOLSEY, ahora con SPANKY en la despanpanante producción DOS Y MEDIO y la hechicera GRACE MOORE os presenta el dramático romance musical QUIEREME SIEMPRE



# ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

## Un comercio indigno

A través del micrófono de Radio Nacional nos hemos ocupado con la frecuencia que el caso requería, del comercio indigno que a base de la infancia está realizando la España roja. El marxismo no respeta nada, ni siquiera los sagrados derechos de la infancia. Los niños no son otra cosa, para los dirigentes rojos, que un arma más, uno de tantos métodos de propaganda.

Este ideal marxista de comerciar con la desventura infantil no arranca de ahora. Los españoles no hemos podido olvidar todavía aquellos grupos de niños y mujeres que los marxistas colocaban al frente de sus manifestaciones para impedir la actuación de la fuerza pública. Pero la guerra que estamos viviendo ha servido para revelar hasta que extremo puede llegar el falso humanitarismo de las hordas en sus métodos de explotación y aprovechamiento de la compasión que en todas partes inspira la infancia abandonada.

Comenzaron por enviar al extranjero los niños de las ciudades que iban evacuando. Así se libraban de un peso inútil; pero al mismo tiempo estos niños desterrados y sufriendo penalidades en el extranjero eran un medio muy eficaz de propaganda ya que excitaban poderosamente la sensibilidad de las naciones enemigas de la España nacional. Estos niños han sido reintegrados a nuestro país, en su mayor parte, gracias a las gestiones del Caudillo, que continúa aún trabajando para conseguir la repatriación de los demás.

Pero la propaganda roja actualmente maneja ese tema de los niños españoles para fines mercantiles que repugnan a todo ser civilizado.

En diferentes naciones del extranjero abren los rojos suscripciones para recaudar fondos con destino, dicen, a la subsistencia y alimentación de los niños desamparados, y con este señuelo reciben grandes cantidades de dinero que invierten, no en saciar el hambre y socorrer la miseria de los pequeños, sino en la compra de material de guerra. El dolor sagrado de los niños españoles que en la zona roja se mueren por falta de alimento, se vende por las ciudades de Europa a cambio de unas monedas que en vez de ser empleadas en leche condensada sirven para comprar ametralladoras y material de guerra.

Tenemos pruebas abundantes de esta felonía. El periódico suizo «Zweiserische Tageblatt», con el expresivo título «Pan o Cañones?» ha publicado un interesante artículo en el que su autor pone a descubierto el caso de la doctora Hazine, de Zurich, cuya sensibilidad de mujer fué sorprendida, como tantas otras, por la propaganda roja, entregando sumas de dinero con un fin filantrópico que luego resultó encubrir una finalidad completamente bélica. El autor del artículo dice entre otras cosas que en Octubre del año pasado la Generalidad de Cataluña consiguió dos mil toneladas de trigo y un crédito de veinte millones de pesetas para socorro de su retaguardia. Lo mismo los niños que los adultos tenían que percibir 300 gramos de pan diario por cabeza. Pero recibieron solo cien gramos, y en compensación fué colocado en la fachada del Hotel Colón un gigantesco retrato de Stalin...

FRANCIA

## Las dificultades del gobierno Blum

Se estudia la posibilidad de auxiliar militarmente a Checoslovaquia

Paris.—Ayer tarde se reunió el comité supremo de la Defensa Nacional, bajo la presidencia de M. Blum; asistieron a la reunión el Ministro de la Defensa Nacional, el Ministro de Asuntos Extranjeros, el Sub secretario de Guerra y Marina, el Mariscal Petain, el General Gamelin y los jefes de Estado Mayor del Aire, Tierra y Marina; esta reunión ha sido con objeto de examinar la posibilidad de una ayuda militar a Checoslovaquia en el caso de que sea víctima de una agresión no provocada.

El Senado hostil al Gobierno Blum

Paris.—Es objeto de preocupación en los medios frente populistas la seria hostilidad que encuentra en los ambientes senatoriales la constitución del gabinete Blum; especialmente choca con fuerte oposición en la Cámara por parte de las cuestiones financieras; esta oposición parece ser tan grave, que tal vez se vea obligado a dimitir y esta posibilidad estaba ya prevista por los socialistas para conseguir que Blum se mantenga por algún tiempo en el poder. Intentan emprender un nuevo proyecto de rearme, sin embargo para realizarlo necesitan un empréstito en unas circunstancias de desconfianza general; se prevé que la maniobra Blum está condenada al fracaso.

La cotización del franco también hostil a Blum

Paris.—Por la mañana a las 7.30 la cotización de la libra esterlina era de 166 con 10 y el dolar 33 con 35; por la tarde se cerraron las cotizaciones; libras a 166.25 y dolares a 33.14; estas son unas cotizaciones bajísimas del franco que no se conocían desde hace muchos años.

En los medios financieros franceses es enorme el nerviosismo que se observa ante la alarmante baja.

Sigue la baja del franco

Londres.—La cotización del franco ha llegado a 166.25 con relación a la libra esterlina, cotización que no se conocía desde el año 1926.

Se habla ya de reorganizar el Gobierno

Paris.—Según se desprenden de las conversaciones que han tenido el presidente Herriot y Lebrun, se van a una reorganización del gobierno francés.

Los rumores han corrido el miércoles después de la mediación a consecuencia de dicha entrevista. No se ha dado ninguna nota relativa a dicha entrevista.

CRÓNICA

## El cerco de Caspe

La última carta que juegan los rojos—Y la tienen perdida.—Como los marxistas huidos se han unido para resistir en Caspe.—La intensa lucha en Caspe y sus alrededores.—Las operaciones en el sector centro (DE RADIO NACIONAL)

¡Qué gracioso! Si no fuera un poco indignante que a estas alturas, luego de un avance en longitud y latitud impresionante a todas luces, haya todavía algunos curiosos impertinentes de esos de café que nos pregunten asombrados. «¿Pero todavía no se ha ocupado totalmente Caspe?» Pues, no señor, todavía en la jornada de hoy, no se ha ocupado totalmente la ciudad de Caspe porque el mando ha estimado una vez más, que es preciso ahorrar vidas por encima de todo y cuando estas son de la calidad de nuestros soldados y de nuestros jefes y que ellos las arriesgan con tal lujo heroico, que impresiona a propios y extraños y, por supuesto, al enemigo.

No se ha entrado en Caspe porque perfectamente me ha explicado un General en su puesto de mando muy cerca de la ciudad, el enemigo en un esfuerzo desesperado para contener nuestra avalancha, ha traído tropas de refresco en un número de bastantes miles de hombres, que se juegan una última carta. La carta, la tienen por anticipado, perdida; pero nuestro mando, que sabe por donde va y como debe ir, ha dispuesto las cosas de tal manera, que esta carta que ellos se van a jugar, la pierdan. Si; pero con tal largueza de vidas, que una vez más salgan mal parados y triturados, como dijo con frase inolvidable su feliz presidente Azaña.

Esta explicación que el General me ha dado de la situación de Caspe, es clara y sencilla. Después del desastre de los días anteriores, nuestro Ejército ha hecho varios miles de prisioneros que han ido pasando a nuestra retaguardia, maltrichas y desmoralizados. Pero es evidente que otros varios miles de hombres del destrozado ejército rojo han podido escapar por unos y otros atajos a través del campo, camino de sus líneas; pero en esa fuga angustiosa, en ese esfuerzo desesperado para huir de la avalancha triunfal de nuestros soldados, al final se han metido en un embudo y tienen que ir siempre a converger en un lugar determinado y ese lugar no podía ser otro que Caspe, porque para cruzar el Ebro, necesariamente han de reunirse en la ciudad del compromiso y de aquí se deduce fácilmente que grupos de hombres, de esos que tanto abundan en las aldeas marxistas, se hayan puesto con un trabuco a la salida del puente y hayan podido ir sometiendo a esa manada de fugitivos y reuniéndolos a su antojo como una nueva piara dispuesta al sacrificio; porque si alguno hubiera que en semejante trance se rebelara, con darle un pistoletazo allí mismo, se agigante la autoridad del matón.

Por tan sencillo mecanismo ya tenemos deducido lo que queda del ejército rojo en la ciudad de Caspe. Y esas huestes, que ciertamente no tienen gran valor militar y que han logrado huir de los batallones y brigadas, son los que el mando soviético ha reunido precipitadamente para intentar una defensa desesperada, es el muro que los jefes rojos quieren oponer a nuestro triunfal avance. Tienen pues explicado los oyentes porque los rojos tienen una gran masa de combatientes en Caspe frente a nuestro Ejército; pero nuestros soldados no se duermen, como es natural.

La lucha de ayer y del día de hoy,

SPECTATOR

RADIO NACIONAL

## Barcelona, centro de atracción

La capital catalana siempre ha sido muy divertida, con ruleta y sin ruleta, con Estatuto y sin Estatuto con Generalidad y sin Generalidad.

Lo que no hubiéramos sospechado nunca es que la pandilla gubernamental aumentara tan extraordinariamente la atracción de Barcelona. El gobierno de Levante, al instalarse en ella ha sido como un gran imán que arrastra hacia sí una cantidad enorme de población. Tras el gobierno acudieron a Barcelona los ministerios; siguiendo a los ministerios toda la máquina administrativa y burocrática; en pos de la máquina burocrática van todas las respectivas familias, y los amigos de las familias...

La presencia del gobierno ha convertido a Barcelona en un gran electro-imán que siente pasar a tra-

ha transcurrido con una batalla intensa. El enemigo ha iniciado un ataque anoche precedido por tanques el cual fué rechazado con durísimas pérdidas y sin que por nuestra parte retrocedieran los soldados ni un metro. Y hoy, durante la jornada que apenas si ha terminado, se ha seguido progresando a pesar de los furiosos embates de los marxistas que han enviado sus divisiones flamantes a chocar con nuestros valientes que están cercando la ciudad.

Inútiles los contraataques. Mediado el día, nuestras fuerzas en un vigoroso empuje, precedido de una preparación intensísima de artillería, han dominado el Norte y Este de Caspe, ocupando nuevas alturas estratégicas y dominando casi por completo la ciudad. Esto ha determinado que se lucha en algunas casas y barrios de la ciudad donde se han parapetado los rojos para intentar una defensa tan desesperada como inútil; y en estas condiciones, el cerco de la ciudad durará todo lo que el mando español estime oportuno para que el cerco sea completo y la tenaza asfixie por entero a esos defensores del marxismo que nos parece que van a llegar tarde a oponerse al avance de los soldados de Franco.

Las fuerzas que operan por el sector centro han dominado por completo la carretera de Alcañiz a Caspe, apoyando así a las tropas que luchan por la posesión de Caspe y obligando al enemigo a retirarse ante la presión constante de nuestros valientes. Y por si esto fuera poco las tropas del ala derecha, aquellas del cuerpo de Ejército de Galicia, han seguido su avance por la Sierra de San Just, casi paralelamente a la carretera de Montañán a Alcañiz que ha quedado enteramente dominada, libre y abierta a la circulación española.

Para conseguirlo las tropas de este cuerpo de ejército han ocupado en el día los pueblos de Ejuive, Molinos y Escoriaza, sin que el enemigo haya hecho una resistencia demasiado enconada. Pero además aquellas columnas pertenecientes a este mismo mando, han continuado su posición hacia el Sur, rebasando la Sierra de San Just para dominar todas las alturas próximas y los vértices que facilitan la posesión de excelentes medios de comunicaciones que los rojos han perdido definitivamente.

La aviación roja se ha permitido en el día de hoy algunas libertades que han sido violentamente cortadas por nuestros antiaéreos y por nuestros pájaros sin que yo os pueda decir con exactitud los pájaros enemigos abatidos, de los cuales he visto dos, por lo menos, seriamente averiados escapar hacia el campo rojo.

Se lucha pues, bravamente y la impresión de la jornada triunfal es tanto más halagüeña cuanto que el enemigo realiza un esfuerzo desesperado para intentar resistir. Todo inútil ante la potencia de nuestras armas. Pero ello mismo es satisfactorio porque es garantía absoluta de que nuestros generales aprovecharán la oportunidad para quebrantar una vez más al ejército enemigo, que se arriesga al intentar oponer un dique a nuestra arrolladora marcha y que será vencido y aniquilado. No lo dudéis, es cuestión de días o más bien de horas.

## Nota oficiosa del Gobierno de la España Nacional

El brillante éxito de nuestras fuerzas y la derrota rotunda de los rojos en la ofensiva que se está desarrollando en tierras de Aragón, han motivado una activísima campaña de calumnias en la prensa y radios extranjeras, con objeto de conseguir para los marxistas, españoles una ayuda internacional que provocaría la guerra europea. Con respecto a esto debemos hacer constar que es falso cuanto se dice sobre la presencia de fuerzas extranjeras en la España nacional. Hace más de un año que ni un solo voluntario extranjero ha pasado nuestra frontera. Son soldados españoles los que forman el núcleo de nuestro Ejército, sin que lleguen al cinco por ciento los voluntarios no españoles.

Antes en Teruel y en el Alfambra, y ahora sobre el río Ebro, ha intervenido por vez primera parte de

nuestro Ejército del Norte, de cuyos efectivos hemos podido disponer después de la desaparición del frente Norte, lo cual ha aumentado enormemente nuestras posibilidades de guerra. A esto hay que añadir todo el material del ejército rojo que las victorias nacionales en aquel frente pusieron en nuestras manos, y que está siendo utilizado en nuestra actual ofensiva.

Respecto a la infame especie que vierten los embajadores rojos en los ministerios de negocios extranjeros, sobre fantásticas cesiones territoriales de nuestro país, el imaginar tales cesiones solo cabe en las mentes de quienes no sienten a su patria. La España nacional reivindica y defiende hasta la última pulgada de su territorio y tendrá siempre por enemigo a quien intente arrebatárselo o se atreva a discutirle su posesión.

CRÓNICA

## Lucha durísima en Caspe

(DE RADIO NACIONAL)

El día ha sido de calma en casi todos los frentes de las divisiones dedicándose nuestras columnas a limpiar el terreno y seguir recuperando la gran cantidad de material de guerra que se han dejado los rojos.

El cuerpo de ejército de Galicia ocupó diversas cotas y estableció una fuerte línea en todo el frente.

La división de caballería hizo una salida por el terreno recogiendo gran número de prisioneros y dos tanques.

La gran resistencia que el enemigo ofreció ayer en Caspe, se ha reproducido durante la mañana de hoy, contraatacando a la desesperada con gran abundancia de elementos y sobre todo, carros rusos y peleando en frente de nuestras brigadas, fuertes contingentes internacionales. La lucha ha sido durísima, pero con el resultado que era de supo-

ner; porque no solo hemos mantenido nuestras posiciones, sino que hemos cogido el hospital de Caspe, el Castillo, que está situado a 2 kilómetros al sur cortando todos los nudos de carretera.

Por lo tanto, hoy se ha conseguido un doble objetivo: el de aumentar nuestras posiciones, en torno a la ciudad de Caspe y el de batir durísimamente al enemigo, porque solo en el Castillo, se han dejado más de 250 cadáveres. También se han tomado 3 carros de asalto rusos.

La resistencia al caer la tarde, iba decreciendo bastante. Sin embargo es de esperar que continúe la lucha durante toda la noche de hoy.

A la hora en que me retiro del campo, no me es posible precisar más noticias, pero la impresión de la jornada es altamente satisfactoria.

EL TEBIB ARRUMI

AYER, EN LA CAMARA ITALIANA

## El discurso del Duce

Roma.—En un gran discurso pronunciado por el Duce delante de los reunidos en la Cámara el miércoles a las cuatro, habló de la posición de Italia en relación con los acontecimientos de Austria.

Mussolini declaró que en varias ocasiones había intentado que el gobierno austriaco llegara a un acuerdo con el Reich.

El movimiento nacional-socialista en Austria ganó terreno en los últimos tiempos gracias al poder político y militar del Reich que ganó igualmente en fuerza.

En 1936 el Duce se esforzó en hacer comprender al gobierno austriaco que no insistiese demasiado en su política anti-alemana y que ello era un disparate histórico, político y moral.

El acuerdo de julio de 1937 se hizo de acuerdo con Italia y como se sabe entonces Austria se declaraba Estado alemán.

En Venecia, el Duce informó al canciller Schuschnigg que la independencia austriaca era incumbencia de los austriacos y que el eje Roma-Berlin formaba la base de la política italiana.

La entrevista del canciller alemán y austriaco en Febrero último podía haber prolongado el estado anterior de cosas pero no detener el curso de los acontecimientos.

Cuando se llegó al plebiscito Mussolini hizo comprender a Schuschnigg que esta falta grave debía de

precipitar los acontecimientos y estallar la bomba final.

A continuación el Duce dijo que se engañaban todos aquellos que creían que Italia se sentía amenazada por la presencia de los alemanes en el Brenner.

Se refirió a las cincuenta y dos naciones que implantaron las sanciones contra Italia y finalmente asestó unos golpes contra los pacifistas sin vocación, los francmasones y combatientes de la tercera Internacional que se habían creído que se iba a producir una guerra.

## Nodriz

de 28 años de edad leche de ocho días, desea encontrar criatura para lactar.

Señas: Antonia Cerdá García, Calle Amargura, n.º 4. Montuiri.

## SEGUROS

contra defunciones

## La Funeraria LLORET

General Mola, n.º 23 y 29 Tel. 2017 Palma de Mallorca

## Vendó

una casa frente al mar Ca'n Pastilla por 1.800 duros y varios solares pequeños, precios reducidos, y una casa cerca Plaza de Toros. Facilidades de pago.

Informes: Calle 11, núm. 10 (Junta Plaza de Toros).

## Corredor

Se desea joven, serio, trabajador, introducido en el ramo de vinos. Ofertas al n.º 14792. Apartado 22—Palma.

## Cine Oriental

Hoy desde las 3

## ODETTE

(en español) por FRANCESCA BERTINI

## La Princesa de las Czardas

por MARTHA ENGERTH

**12 FÓRMULAS GRATIS**

Escribanos. Le mandaremos gratuitamente 12 Valiosas Fórmulas y Catálogo de nuestra obra, Séptima Edición, "2.000 Procedimientos Industriales". Compraráseas lo fácil que es fabricar muchos artículos que veníamos importando. Puede examinarlos en buenas librerías.

**PROCEDIMIENTOS INDUSTRIALES A. FORMOSO, CORUNA, ESPAÑA**

## Balear

HOY

## La popular novela de EDGAR WALLACE KING-KONG

Jay Wray y Robert Strong - El film deseado

De complemento: SEÑALES DE ALARMA